

Umweltamt
1114/VIII

Gremium: Ausschuss für Umwelt- und öffentlich
Klimaschutz
Sitzung am: 03.02.2022

**European Energy Award;
Auszeichnung am 28.10.2021**

Sachverhalt:

Siegburg wurde zum zweiten Mal mit dem European Energy Award ausgezeichnet – ein Managementsystem, mit dem sich viele Dienststellen der Kommune über vier Jahre beschäftigen und sich in ihren Bemühungen um mehr Umwelt- und Klimaschutz mit Kommunen im europäischen Umfeld messen.

Der European Energy Award (eea) ist ein internationales Qualitätsmanagement- und Zertifizierungsinstrument für kommunalen Klimaschutz, das bereits seit mehr als zehn Jahren zahlreiche Kommunen in Deutschland und Europa auf dem Weg zu mehr Energieeffizienz unterstützt – systematisch, partnerschaftlich, nachhaltig. Mit mess- und sichtbarem Erfolg: Dafür steht der European Energy Award. Seit 2012 ist die Kreisstadt Siegburg dabei und hat bereits 2016 den Award gewonnen.

Während des vier Jahre dauernden Prozesses werden viele Maßnahmen und Entwicklungen hinsichtlich ihres Potentials für die Fortschreibung des eea geprüft. Das Besondere an diesem Bewertungsprozess: nur die Maßnahmen der letzten vier Jahre werden durch einen externen Auditor einen Tag lang geprüft, um die begehrte Auszeichnung zu erhalten. Siegburg hat es wieder einmal geschafft und deutliche Erfolge verzeichnen können.

Die Auszeichnung fand im Rahmen der Veranstaltung „Klimaneutralität in Kommunen“ statt: Prof. Dr. Stephanie Fiedler von der Universität Köln hat über „Der menschenverursachte Klimawandel und die Bedeutung für unser Wetter“ referiert. Abgerundet wurde das Thema durch spannende Impulsbeiträge von Fachberatern, die die Kommunen auf ihrem Weg zur Auszeichnung begleiten. Der Park der Insel Hombroich bot bei schönem Herbstwetter die richtige Kulisse für den fachlichen Austausch über innovative kommunale Klimaschutzprojekte und angeregte Diskussionen, um die verschiedenen Facetten des Themas Klimaneutralität zu beleuchten.

Die Ehrung mit dem European Energy Award geht dieses Jahr an neun Kommunen aus Nordrhein-Westfalen: Darunter die Städte Leverkusen, Warendorf, Sendenhorst, Arnsberg, Brühl und Moers sowie die Gemeinden Neunkirchen und Wilnsdorf und die Kreisstadt Siegburg. Außerdem werden geehrt: Der Landkreis Emsland und die Gemeinde Loxstedt aus Niedersachsen, die Stadtgemeinde Bremerhaven sowie die Verbandsgemeinde Sprendlingen-Gensingen aus Rheinland-Pfalz.